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　日本は高等教育への公費支出が
先進国最低の水準であり、学費の
高さと奨学金制度の貧しさで際
立っています。これにコロナ禍が
追い打ちをかけ、アルバイト収入
の減少、１年にわたる入構制限で
学生間の交流が殆どないことなど
が、経済的にも精神的にも、学生
を追い詰めています。
　市独自の困窮学生への支援策は

北九州市立大学

打ち出していますが、対象は限ら
れています。
　こういう時こそ北九州市立大学
を公立らしくお金の心配なく学べ
る大学にと、授業料半額、返還不
要の奨学金制度をつくるよう求め
ました。
　市長は「受益者負担」などをあ
げて制度改定に背を向けました
が、今後とも要求します。 ▲北九州市立大学北方キャンパス

▲給食の準備は一方通行の廊下で

　北九州市が今年度から小学校全学
年で実施する３５人学級は、少人数
学級の推進の第一歩です。しかし問
題は、先生を独自に増やす計画がな
いことです。前年度の３学期は、市
内１６校で育休・産休・病休の代わ
りの先生が確保できず、現場の先生
に大きな負担となりました。

●藤沢議員の学生時代(68年～72
年）の授業料は国立大学で月
1000円、年額1万2000円でした。

●北九州市立大学の1972年の授業
料は年額3万6000円、現在は53万
5800円で当時の約15倍！

学費は 50 年間で 15 倍

　教育の充実のためには、少人数学
級とともに、先生の多忙化の解決が
不可欠です。先生の増員なしの少人
数学級はこれに逆行します。市独自
に先生を増やし、多忙化の大本にあ
る免許更新制や学力テストなどをや
めるよう国に要請することを、求め
ました。

無料生活・法律
相談のご案内

藤沢市議、高瀬県議、弁護士などが相談に応じます
藤沢かよ事務所☎0939631652 へお電話を
いずれも18時30分からです

奇数月——第 1 第３水・第４木曜
偶数月——第 1 第３水・第１月曜

貧しい日本の教育予算

授業料半額、返還不要の奨学金を授業料半額、返還不要の奨学金を

先生を増やし、少人数学級の推進を

公約実現へ第一歩――教育充実に全力！公約実現へ第一歩　　　　教育充実に全力！
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